

EL NOTICIERO GADITANO

Director: Ignacio Chifá Giráldez

AÑO X

Dirección telegráfica: NOTICIERO
Teléfono, núm. 512

Jueves 16 de Febrero de 1928

Redacción y Administración:
San Francisco núm. 10. — Bajo

Núm. 2.909

PRESENTACION DE LA ESTUDIANTINA (1)

Señoras, señores, bella madrina el más lindo florón de la más bella sonata de la estudiantina, escuchadme y perdonad en gracia a lo breve que seré o a lo joven que soy, en ambos lados quiero encontrar vuestra protección y benevolencia, pues sin ella no me arriagaría a hablar de la estudiantina.

En mi oración faltará los destellos del genio de la elocuencia, pero le sobrará una luz más día fana, más clara, la luz inmarcescible de la sinceridad.

El azar, siempre caprichoso, ha hecho que sea yo el más insignificante de las personas que pudieron estar inscriptas en las listas de los estudiantes, el que tenga que sustituir la palabra cáida, armoniosa y con los murmullos dulces que las notas poéticas ponen en ella, del ilustre orador, José María Pemán. La vida incierta de los políticos lo arranca de nuestro suelo en el momento más crítico y me hace el inmerecido honor de confiar en mí para que lo sustituya. Yo tendré la arrogancia de la elocuencia demosténica, ni la belleza de imágenes de las famosas ciceroniana, pero tengo fe en vosotros y eso me basta.

Tengo por misión el presentaros a la estudiantina, pero ¿Quién no conoce a la estudiantina? ¿Quién no sabe que ella la forman los estudiantes gaditanos, esos nobles muchachos que dan prueba de la grandeza de su corazón cuando sacorren a los pobres pequeñitos que se estremecen doloridos en la sala de silenciosa de los hospitales? ¿Quién no recuerda la cabalgata de reyes, en la que los estudiantes, a impulsos de sus almas románticas, piden la limosna de la caridad, a los pudientes y la convierten en juguetes que alegran con una sonrisa de crédula inocencia los rostros pálidos y calenturientos de las desdichadas criaturitas? ¿Quién no sabe que los estudiantes son el símbolo más hermoso y más alegre de nuestra raza, que es, podemos decir, toda nuestra raza? Ellos son los hombres del mañana, los que evitarán caiga en los abismos insondables del olvido y del desprecio el barco de nuestra patria, conducido por las cegueras políticas en nombre de una democracia no sentida ni expresada. Ellos son los hombres de Laboratorio, los que en la platina del microscopio arrancarán al microbio el secreto de su vida, aún a costa de mutilaciones orgánicas, y lograrán un bien para su patria y la humanidad. ¿Quién no los conoce? Hablar de ello, es inútil, porque bastaría una sola frase, una sola expresión, un solo pensamiento, «los estudiantes son el más alegre símbolo de la más bella piedad humana».

Pues bien estos, que hoy cons-

tituyen en la tuna estudiantil, son los que yo tengo que presentaros. ¿Qué pretensión más absurda, verdad, presentar y enseñar a todos los que por todos son conocidos y bien queridos. Pero es mi deber, vais a oír a la Estudiantina, que forma algo de nuestro Cádiz, de este pobre Cádiz, tan heroico como abandonado por la suerte. Sus notas musicales serán el más bello final de esta sesión. Cuando van por las calles, hacen asomar a sus balcones a las lindas gaditanas, que al verlos marchar alegres, gentiles con sus esclavinas, sienten que por sus ojos pasan las nostalgias de unos sueños amorosos interrumpidos por el rebrillar de una ilusión más honda. Sin querer, la estudiantina quema el alma de romanticismo y nos hace pasar a una noche bella, tranquila, en la que el azul del inmenso espacio aparece cuajado de estrellas parpadeantes, como luces que siendo eternas quieren apagarse, y el astro musa de la poesía, testigo de tantas y tantas promesas de amor agigantadas por los arpegios brillante de la sonata.

Y ¿qué hablar de la estudiantina que no sientan ustedes como yo lo siento y sepan expresarlo en el recóndito cantuario de vuestros pensamientos mejor que yo decirlo con la modestia sincera de mi palabra?...

¿Quién no tiene ante sí la imagen del Pandurino de Casa de la Troya y no recuerda retazón las diabluras en el robo de los chorizos y longanizas de la pobre ventera?

La guardia noble, el austero alcalde del triste Santiago en la inolvidable procesion del Silencio? ¿Quién si vuelve atrás la vista no se recuerda ante un infiernillo de alcohol haciéndose un chocolate más claro y alimenticio que los cocidos inacabables de los fonduchos donde para uno con sus doloridos huesos después de una noche en la que el espacio solo está lleno de risas, risas de estudiantes...

Y nada más: ellos son, los que hoy integran la «Estudiantina», los que yo tengo el honor de presentaros, seguros de que con vuestros aplausos y la sonoridad de la música inigualable formaron los más bellos ramos de pensamientos que rendirán a los pies de la gentil madrina en holocausto a su belleza, la más linda de vuestras inspiraciones y el tributo de esta voz que decae y este ardor que se extingue.

He dicho.

SANTIAGO RODRIGUEZ JIMÉNEZ.

(1) Notabilísimo discurso pronunciado anoche en la función a beneficio de la Estudiantina Gaditana.

Para EL NOTICIERO GADITANO

ALMONEDA

Vióse obligada doña Eduvigis del Barco a trasladar su residencia a Benacazón, donde poseía dos cortijos, una viña y una riquísima huerta, y como tenía tantos muebles y enseres, innecesarios en su mayoría para la vida campestre, anunció en uno de los periódicos locales una almoneda.

El novio de la hija de doña Eduvigis, un joven llamado Alejandro Más y que era pródigo apañador y espiritista, fué el que redactó el anuncio en la siguiente forma:

«Almoneda muy urgente. Todo muy antiguo. Cama para dormir estilo Luis XV, consola renacimiento con columnas salomónicas, tres comedias de Honorio Maura y un chinero de tres pisos. Sin corredores.»

Entre los varios chamarileros que pasaron por el domicilio de doña Eduvigis, llegó uno llamado Botella, bastante flamenco, nacido en la calle Torno de Santa María y más salado que un arenón.

La propietaria de los muebles

do público pueda admirar este espectáculo, que es sin duda el mejor en su clase de fiestas.

Teatro Cómico

Hoy, como juegos de moda, empieza el espectáculo de cine a las seis de la tarde.

Se proyectará la película «Corazones errantes», que será repetida en la sección de la noche.

Además se estrena la titulada «Palabra de honor».

Para el viernes y sábado próximos está anunciada la aparición de las agrupaciones carnavalescas «Los mayordomos internacionales», «Mister Chicharrón», «Los boxeadores de pesos pesados» y «Los ramilletes o flores de España».

ROQUE RO.

Instituto Provincial de Higiene

Cursos para inspectores municipales de Sanidad

Hoy publica el «Boletín Oficial» la siguiente circular:

«En cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 28 del Reglamento Provincial de Sanidad y a fin de conseguir una mayor eficacia en los servicios encomendados a los inspectores municipales de Sanidad, así como para constituir el personal que haya de regentar los consultorios antipalúdicos, laboratorios y parques de desinfección municipales, organizados y dependientes de este Instituto Provincial de Higiene, se pone en conocimiento de los señores inspectores municipales de Sanidad, que el día 10 de Marzo próximo, comenzará el primero de los cursos de ampliación de conocimientos sanitarios que ha de dar este Instituto Provincial de Higiene, comienzo de los mismos, que en el transcurso del año actual se han de efectuar.

Los referidos cursos serán en lo posible eminentemente prácticos y versarán sobre materias de organización sanitaria, higiene municipal, prevención y lucha contra las enfermedades infecciosas, acomodando a estas enseñanzas los ejercicios prácticos más precisos, y aquellos de fácil aplicación en cualquier municipio.

En el mismo curso se darán unas lecciones especiales sobre lucha antipalúdica.

El número máximo de inspectores municipales de Sanidad que serán admitidos, será el de ocho.

Los aspirantes a los mencio-

en venta, iba enseñando éstos al comprador y poniendo precio a los mismos.

Ni que decir tiene que el chamarilero ofrecía siempre menos de la tercera parte de lo que pedía doña Eduvigis, pero la hija de ésta, al escuchar la oferta y a espaldas del comprador, hacía señas con la cabeza a su mamá para que no aceptara.

Al amigo Botella, como buen tuno, no se le pasó por alto este detalle.

Trataron otro mueble y la niña volvió a mover la cabeza de un lado para otro cuando el chamarilero manifestó la cantidad que por el mueble ofrecía.

Llegaron a un hermoso reloj de pared y al observar Botella que la niña continuaba en el mismo plan de mover la chorrilla diciendo a su mamá que no muy consecutivamente, sin poderse contener, se volvió para la hija de doña Eduvigis y le dijo:

—No menées más la cabeza, azaura. Estate quieta ya, ¡que eres una pëndola!

PEDRO MUÑOZ ARIZ

nados cursos, dirigirán sus solicitudes al inspector provincial de Sanidad, y por éste se establecerá el orden de prelación para asistencia a los referidos cursos, teniendo en cuenta las necesidades del servicio en relación con la residencia de los solicitantes.

Una vez elegidos los que hayan de constituir el grupo de aspirantes para cada curso, se comunicará por la Inspección Provincial de Sanidad el día que deben personarse los elegidos, y en caso de que alguno de ellos no pueda asistir a un curso para el que ha sido designado, lo avisará con tiempo debido para que, corriéndose el turno de los solicitantes, sea elegido otro de los designados para el curso siguiente.

El plazo para la presentación de solicitudes, es el de diez días, a contar de la publicación del presente anuncio en el «Boletín Oficial de la Provincia», e inmediatamente de terminado dicho plazo, se comunicará por la Inspección Provincial de Sanidad a cada uno de los inspectores municipales de Sanidad que hayan solicitado la asistencia a los cursos, aquel a que quedan agregados.

Lo que se hace público para conocimiento general de los interesados y de los señores alcaldes, a los que ruego encarecidamente den conocimiento de esta circular a todos los inspectores municipales de Sanidad que desempeñen cargo activo en sus municipios respectivos.

Cádiz 15 de Febrero de 1928.

El inspector provincial de Sanidad,

Eustaquio González.»

Oposiciones para plaza de alumno de Medicina ayudante de este Instituto.

Vacante una plaza de alumno de Medicina ayudante, con destino al Instituto Provincial de Higiene de Cádiz, serán anunciadas asimismo las oportunas oposiciones para su provisión, con relación al Reglamento aprobado por la Junta administrativa del referido centro, en el «Boletín Oficial de la Provincia», que insertará las bases, siendo requisito para optar a esta plaza, estar matriculado en los estudios de la Facultad de Medicina, en cualquiera de sus cursos, a partir del tercero y los demás concernientes a estos casos.

Las instancias se reciben en la Inspección Provincial de Sanidad, siendo el plazo para presentación de las mismas, el de un mes, desde su publicación oficial, exceptuando los días festivos.

EN EL GRAN TEATRO FALLA

Estudiantes y Sassonistas

Una función benéfica es algo que siempre llega al corazón de este noble y culto pueblo gaditano, máxime cuando está dedicada al simpático gremio estudiantil y avalorada artísticamente por el cuadro «Felipe Sassone».

De ahí, que no nos sorprendiera ver anoche completamente ocupadas todas las localidades de nuestro Gran Teatro Falla, realizado con la presencia de tantas caras bonitas.

Presenta a magnífico espectáculo. La gentil madrina de la Estudiantina, la monísima Lolita Gattell, luciendo espléndida toilette, ocupaba un palco principal. En él se ha colocado la bandera de la Facultad, a la que escoltan dos estudiantes.

En primer término se puso en escena la bonita comedia de Pedro Muñoz Seca, «El conflicto de Mercedes».

Antes de pasar a ocuparnos de la labor desarrollada en esta obra por sus intérpretes hemos de consignar nuestra protesta más sincera por la incorrección de un sector del público de las localidades altas, que con su equivocada actitud faltó a uno de los más elementales deberes de consideración y respeto, quizás en la creencia de que el público incautamente iba a achacar esta desatención a los estudiantes.

Pero conocemos bien de antiguo a este simpático público, y ni remotamente se nos antojó pensar que fueran inocentes culpados iniciadores de ese enraecido movimiento que sólo la envidia o malquerencia, son capaces en su osadía de llevar a la práctica.

Consignado lo anterior vaya ahora nuestra más sincera aplauso a todos y cada uno de los intérpretes de la genial comedia «Muñoz Sequista.»

¿Qué decir de estos chicos, que no resulte pálido ante la realidad?

¿Qué elogios tributar a la excelente actriz señorita Pepita González, que acierta a reflejar el nervio y la tensión dramática dado al papel de esa Mer-

cedes, la hija buena y hermanos toda bondad y abnegación?

¿Con qué palabras acertaríamos a reflejar la justeza y solviedad de la señorita Castro en su papel de madre amantísima y mujer enamorada?...

¿Cómo expresar el acierto de los señores Dolarea, Márquez y Cortés, unidos por igual estela de temperamento artístico...?

¿De esa criadita tan pizpereta y graciosa admirablemente hecho por la señorita Salido, tampoco hemos de hablar...?

¿Ni de la espléndida presentación, de su refinado gusto... y de la «misse en scene», ni de la dirección artística?...

Sin querer hemos hablado de todo, lo hemos dicho todo y no se ha dicho nada.

Tal era la realidad.

Al terminar el tercer acto, las señoritas del Cuadro fueron obsequiadas por los escolares con preciosos ramos de flores, entre generales ovaciones, como premio merecido a su labor.

Al aparecer la Estudiantina en el escenario, es saludada con prolongadas salvas de aplausos.

Hace la presentación del conjunto el notable y joven jurisperito don Santiago Rodríguez Jiménez; leyó el notable discurso que en otro lugar reproducimos.

Al terminar, escucha una imponente ovación y es muy felicitado.

A continuación, el estudiante don Ángel Navarro Patiño, leyó una inspiradísima poesía, siendo por ello felicitado.

Finalmente, la alegre Tuna interpretó con singular maestría, el pasodoble «Cádiz», «La verben de la Paloma», «Melodía gallega», «Tercer momento musical», «Jota parrandera» y algunos zortizcos, no cesando el cesando el público de aplaudirlos.

En resumen: una brillante velada, un triunfo más que unir los «sassonistas» a los ya legítimamente conquistados y un definitivo éxito material y artístico de la alegre Estudiantina Gaditana, a la que de todas veras felicitamos.

ENGAR.

De Puerto Real

Pedida

Por la excma. señora doña María Cuadrado Ferrer y para su hijo don Eduardo, experto Teniente de Navio, ha sido pedida la mano de la encantadora señorita Carmita de Paúl y Puga, hija de los señores de Paúl y Goyena (don Pedro).

Abogado

Procedente de Sevilla y de paso para Medina Sidonia, estuvo ayer en ésta, el culto abogado don Francisco Montes de Oca y Cerroera, siendo saludado en el Casino Principal por muchos amigos que tuvieron conocimiento de su llegada.

La carretera municipal a Matagorda

Varios obreros nos denuncian que la piedra que viene utilizándose por el contratista de dicha carretera es de la llamada «piedra de arena», de pésima calidad como así mismo que la forma que se está extendiendo y otras características del trabajo, dejan mucho que desear.

Como estas noticias coinciden en un todo con las que nosotros tenemos por diversos conductos, no solo nos hacemos eco de ellas, sino que llamamos la atención de quién corresponda para evitar que después de gastadas por la Diputación y el Ayuntamiento buen número de miles de pesetas, quede dicha carretera en pocas condiciones que si no se hubiese reparado.

J. M. FERNANDEZ.

Puerto Real 16 Febrero 1928.

Suscribase a este periódico.

Teatro Principal

Concurso popular por los tres mejores coros carnavalescos que se presentan este año.

Tres secciones; a las 6 y media de la tarde, a las 8 y 15 y a las 10 y 15 de la noche.

UNICAS FUCIONES

Programas. — «Los Jardineros Botánicos», éxito indiscutible.

«Las Troadoras Modernistas», conjunto de señoritas, gran novedad.

Acontecimiento Carnavalesco. La agrupación del popular Cañamaque titulada «Las Flores», lujosa presentación.

Butaca 2,00 peseta y Gradas 0,65.

NOTA. — Todo espectador podrá em firm su voto para otorgar el premio en metálico que esta empresa dedica al mejor coro.

Veáanse programas.

Notas Militares

Orden general del 14 de Febrero de 1928, en Sevilla

Regresado el Srmo. Sr. Capitán general de la Región, en el día de hoy se hace cargo de sus cometidos en los que cesan los Excmos. Sres. Comandante general del Campo de Gibraltar y Gobernador militar de esta plaza, don Jerónimo Martel, marqués de la Garantía, y don Antonio Fernández Barreto, que accidentalmente desempeñaban el mando y despacho de las mismas.

Lo que de orden de S. A. R. se hace saber en la general de este

Por los teatros

Teatro Principal

La segunda presentación del conjunto «Linder-Sajara» fué «menos ruidosa» que la noche de su debut.

Para esta noche se anuncia la exhibición de la película «Tomasín quiere casarse» y despedida de «Linder-Sajara».

Como adelantamos en nuestra edición de ayer, mañana viernes tendrá lugar la

ESTADO DEL TIEMPO

DÍA 16

Barómetro. 773,2
Viento. Llano Noroeste
Cielo. Despejado.
Mar. Marejada.

actuación de los coros carnavalescos «Los jardineros botánicos» (antiguos jockeys, que obtuvieron el primer premio el pasado Carnaval); «Las troadoras gaditanas», novísimo conjunto formado por distinguidas señoritas y «Las flores», de las que tenemos las mejores noticias.

La Empresa de este festival ha anunciado un original concurso.

A los concurrentes al espectáculo se les entregará, con su localidad, una pañeta, en la cual darán su opinión de la comparsa que más le agrade, y la que obtenga mayor número de votos se le hará entrega del premio cedido por los organizadores de la fiesta.

El curso de la votación se anunciará en una pizarra en la fachada del teatro para que públicamente se conozca su resultado.

Existe gran animación para presenciar este espectáculo.

Nos rue a la Empresa de este teatro hagamos constar que la letra de los tangos, polkas, pout-pourris, etc., están dentro de la moralidad, para que el distingui-

Intereses del Puerto de Pesca

Vapores pesqueros entrados el día 16 de Febrero de 1928

Vapores «Cantábricas 1», «Mercedes», San Luis», «Dolores», «Pesquería 3 y 4», «Juanito», «Manolita», «Riveriña».

Pesca desembarcada el día 16 de Febrero

Vapor «Mercedes» propiedad de las pescaderías Coruñesas, 50 cajas de 60 kilos peso medio entre merluzas, pescadillas gordas y chicas, rape y besugos.

Vapores «Manolita y Riveriñas» del armador don José Barreiras, 83 cajas de igual peso entre las mismas clases de pescado.

Vapor «Cantábricas 1» propiedad de las pesquerías Cantábricas, 100 cajas de igual peso e idénticas clases de pescado.

Vapor «Juanito» del armador don Luis Beltrami, 124 cajas de 30 kilos peso medio entre pescadillas, brecas, calamares, chocos y dentones.

Vapor «Dolores» del armador don José Monís, 93 cajas de igual peso entre las mismas clases de pescado.

Precios medios alcanzados por caja en el día de hoy

Merluzas 185 a 173, pescadillas gordas 90 a 81, terciadas 73 a 70, besugos 52.

Cajas vendidas para el Mercado local con peso de 30 kilos aproximadamente y distintas clases de pescado

Cantábricas 50, Mercedes 40, San Luis 45, Dolores 73, Pesquerías 42, Juanito 124, Manolita 16.

Precios en el día de hoy en el Mercado de Cádiz

Acedías	0,00, 2,10, 2,50 y 2,80	Emperadores	0,00
Almejas	0'00, 0,00 y 0,45	Gallinetas	0'45
Almendras	0,00	Gambas	0,00, 0,00 y 0,90
Anguilas	0,00	Huevas	0'00, 1'20 y 1,10
Hurta	0,00	Japonesas	1,40 y 1,50
Besugos	0,00, 1,00 y 0,00	Jureles	0'40, 0'50 y 0,00
Bogas	0'00, 0,00 y 0'00	Langostinos	0'00 y 10,00
Borriquetes	0,85	Lenguados	0,00 y 0,00
Boquerones	1'20	Lisas	0,00, 0,00 y 1,55
Brecas	0,00 y 1,40	Therna	0,00
Calamares	0,00, 0,00 y 4,00	Lúas	0'00 y 0,00
Mal armado	0,00 y 0'00	Marrajo	1,00
Fajos	0'00	Pargo	0,00
Charcas	0'00	Merluza	0,00
Robalos	0'00	Mojarras	1,25 y 1,40
Pulpos	0,00 y 0,00	Morrallas	0'00, 0,00 y 0,90
Brótolas	0,00 y 0,90	Pescada	0'00 y 0'00
Cazón	1,00 y 1,40	Pescadillas 1,00, 1,25, 1,35 y 1,40	
Cavetes	0,00 y 0,00	Pez espadas	0,00 y 0,00
Aserrucho	0,60	Pez de clavo	0,00 y 1,00
Cornúa	0,00	Pijotas	1,20 y 0,00
Cigalas	0'00, 0,90 y 1,00	Rapes	0,00, 0,60 y 1,00
Hurta	0,00	Rayas	0,00 y 0,65
Corvinata	0,00	Rubios	0,80 y 0,70
Cherisos	1,50	Salmonetes	0,00, 3,25 y 0,00
Chocos	1,10, 1,25 y 1'40	Sardinas	0,00, 0,00 y 1,10
Dentones	0,50 y 0'85	Zapatillas	0,00

Precios del día de hoy en Madrid

Merluzas, 2'75 y 3,00 ptas. Pescadillas gordas, 2,00 y 0,00; Terciadas, 1,50 y 1,35. Besugos, 0,00 y 1'75. Brecas, 1,25 y 0,00; Gallos, 1,75 pesetas.

día para conocimiento y cumplimiento.

El General Jefe de Estado Mayor, Francisco Hidalgo.

Servicio de la Plaza del día 17 de Febrero de 1928

Parada: Cádiz y Artillería.

Jefe de día y presidente de la Junta de reconocimiento de provisiones: Sr. Comandante de Artillería don Ignacio Sánchez Ferragut.

Imaginería: Sr. Comandante de Cádiz don Francisco Vila Espluga.

Hospital y Provisiones: Segundo capitán de Cádiz.

Vigilancia: Un oficial de Cádiz y otro de Artillería.

Conducción de enfermos altas del Hospital a sus Cuerpos: Artillería.

Talla: Dos sargentos del Regimiento de Infantería de Cádiz, número 67, en la Junta de clasificaciones, a las once horas, castillo de Santa Catalina.

De orden de S. E.

El Teniente Jefe de E. M. accidental, Juan Sánchez Plasencia.

CAYETANO RUIZ.—Un Bulc, siete plazas, un Buix de cinco y un Chevrolet taxi carrera, tres plazas.—Cochera, Plocia, 29.—Pedido al teléfono 257.

Colegio de Agentes Comerciales

El pasado domingo y en el local de la Real Academia de Santa Cecilia, se celebró la Junta General ordinaria del Colegio oficial de Agentes Comerciales, bajo la presidencia del señor Mafa, concurriendo numerosos colegiados de los varios pueblos de la provincia.

En dicho acto fué aprobada

la memoria, estado de cuentas y presupuestos adoptándose también por unanimidad conceder un subsidio de quinientas pesetas a los derecho-habientes de los colegiados que fallezcan, a cuyo efecto se acordó elevar la cuota mensual a tres pesetas con cincuenta céntimos a partir del primero de Abril próximo.

Cádiz - San Fernando

“LOS MILAGROS”

FABRICA DE CAL Y YESO

Grandes existencias de toda clase de materiales de construcción.

PRECIOS ECONÓMICOS

El Carnaval

Para el tránsito de carruajes por el paseo oficial que marca el bando de la Alcaldía, se precisa proveer de una licencia especial, la cual se expedirá en el Negociado de Fiestas del Ayuntamiento hasta el sábado próximo en las horas hábiles de oficina; bien entendido que pasado dicho día no será posible adquirir dicha licencia, y por tanto los dueños de carruajes que no la hayan adquirido no podrán transitar por las calles citadas. Los automóviles de cualquier clase que sean están exentos de esta licencia por superior disposición y pueden transitar libremente.

Igualmente se advierte a los que pretendan instalar puestos fijos para venta de artículos de Carnaval y lo que hayan de vender en ambulancia, deberán proveerse hasta igual día de la li-

ciencia correspondiente, que después no será posible adquirir.

Todas las comparsas carnavalescas y las agrupaciones que hayan de salir en Carnaval para recorrer las calles de la población, deberán presentarse en la Casa Capitular a las siete de la noche del sábado próximo, hora en punto, entrando por la puerta de la calle de San Antonio Abad.

Las referidas agrupaciones no tienen que cantar las coplas de su repertorio, sino simplemente serán examinadas por la Comisión de Fiestas, entregándoseles su licencia.

Las que hayan de salir en carrozas no precisan presentar éstas, y basta con que solo se presenten los individuos que componen la comparsa.

La banda de Santa Elena ha sido contratada para dar audiciones todas las tardes de tres y media a cinco y media en la plaza de Isabel II.

Dr. B. CARRERAS

CATEDRÁTICO EN ENFERMEDADES DE LOS OJOS

José del Toro, 20

HORAS: DE 2 A 5 TARDE

Notas del día

Natalicio

Con toda felicidad dió a luz una hermosa niña, la distinguida señora esposa de nuestro querido amigo don José Armenta Velarde.

Nuestra más cordial enhorabuena.

El Circulo Mercantil

Después de terminarse el espectáculo en el Gran Teatro Falla, estuvieron en este coliseo el señor presidente del Circulo Mercantil don Manuel Escan-

dón, y secretario accidental don Antonio Casanova, para hacerse cargo del teatro, a fin de proceder al exorno de la sala, para las próximas fiestas carnavalescas.

El elemento joven que pertenece a esta nutrida sociedad, está de enhorabuena.

CORTÉS

Optico Científico

Con título americano y certificado de aptitud, del eminente catedrático

Doctor Soria

Montañas 9 y Prim A.

Aclaración

Por error de imprenta, se consignó en el suelto que publicamos anoche, con el título de «Gratitud al Alcalde», el nombre de Clemente Neto, en lugar de Manuela Neto, que es como debiera decir.

También manifestamos a nuestros lectores, a fin de evitar forcidas interpretaciones que pueden desprenderse de la lectura de la nota, que la comisión que nos visitó estaba integrada por varias mujeres, las cuales nos ruegan trasmitamos de nuevo y aprovechando esta coyuntura, su más reconocida gratitud al señor acañle don Ramón de Carranza, por el beneficio que con su gestión personal les ha reportado.

BAR
LA CRUZ BLANCA
EL PREFERIDO
por el público más selecto
Sagasta y C. del Castillo.

Farmacia Matute, Plaza Isabel II, 2 y 3, vende
LAS VEINTE CUBAS VEGETALES DEL ABATE HAMON
que curan radicalmente SOLO CON PLANTAS la diabetes, albuminuria, los bronquios y pulmones, (tos, bronquitis, asma, etc.), reuma, artrismo, los males del estómago, malas digestiones, pesadez, acidez, etc.), las enfermedades de los nervios, del corazón, de los riñones, del hígado, de la piel, de la sangre, las úlceras del estómago, el estreñimiento, etc., sin necesidad de sujetarse a régimen alimenticio, según numerosas pruebas que contiene el libro “LA MEDICINA VEGETAL” que entregan gratis a quien lo solicite.

Desaparecerán las Canas usando **La Flor de Oro**
MARCA REGISTRADA
Una fricción diaria de esta maravillosa e inofensiva agua basta para devolver al cabello su color primitivo, ya sea negro o castaño; nunca toma el color negro de otras aguas similares que en lugar de disminuir ridiculizan. No mancha el cutis ni ensucia la ropa. Evita la caspa, tonifica las raíces del cabello y evita todas sus enfermedades.
De venta en las buenas perfumerías y droguerías de España
Al por mayor, R. Faldós, Muntaner, 67 - Barcelona.

Teatro Principal

Grandiosos Bailes de Máscaras durante los días de Carnaval y Domingo de Piñata

El Lunes de Carnaval, gran Concurso de Máscaras, habrá tres premios, entre ellos, un hermoso Pañolón de Manila, de la Casa «Hervias Hermanos», el cual se encuentra expuesto en el escaparate del citado establecimiento.

ABONOS PARA LOS 4 BAILES
Billetes de Caballeros con dos Señoras: 10 Pesetas.

VICHY CATALAN
Agua mineral natural, alcalina, bicarbonatada sódica
Muy eficaz para el reuma, diabetes y afecciones del estómago, hígado y bazo. Excelente para la mesa. Preservativa de enfermedades infecciosas, por emerger del manantial a 60 grados de temperatura y estar por lo tanto libre de microbios.
De venta en principales Farmacias y Droguerías. Administración: Rambla de las Flores, 18, entresuelo.
BARCELONA

ARMADORES DE VAPORES PESQUEROS

Si queréis tener grandes economías en vuestras compras no efectuarlas sin antes consultar precios en los grandes

Almacenes de Efectos Navale de Paulino Freires

que por las grandes compras que efectúa para todas sus Sucursales, le permite tener precios en inmejorables condiciones.

LA PRIMERA EN SU GENERO EN ESPAÑA
Gran taller de mecánica y construcción de vapores pesqueros
EN VIGO—BOUZAS.
Se dan presupuestos gratis para cualquier clase de construcción y montura de Vapores Pesqueros.

GASA CENTRAL. - VIGO-BOUZAS
EL FERROL: Muelle.
SUCURSALES — LA CORUÑA: Santa Lucía, 26 y 28

En CADIZ: Santo Domingo, núm. 1

LUIS MEXIA
— JOYERO —
Columela, 36 Cádiz

Para pasar el rato

Monólogos dramáticos o humorísticos para señoritas o caballeros, propios para representarse en Teatros, Sociedades y tertulias, escritos por reputados autores dramáticos.

Precio de cada ejemplar cincuenta céntimos.

También hay colección de Centares, en ediciones distintas, a 1 y 2 pesetas.

Los pedidos al Sr. Director de la Real Academia de Declamación, Música y Buenas Letras de Málaga, acompañando el importe en sellos de Correos de 25 céntimos, o libranza del Giro Múno, agregando 30 céntimos para el certificado de cada pedido.

Juan A. Cortés
recomienda a todos los consumidores el pan que elabora en los hornos de las calles Desamparadas y Rosaris

Rayos X Trasladable a domicilio de los enfermos. — Corrientes de alta frecuencia.—Dr. José J. de la Zúñiga.—I. R. de Santa Cruz, Veedor, 18 de 6 a 8.

FABRICA DE PAN de **Cristóbal García**
El pan que provee esta casa es de superior calidad.
Teléfono 210.

Fermin Núñez Toro
FABRICA DE ARTICULOS DE PIEL
UBRIQUE (CÁDIZ)

Vendedor en la plaza de Cádiz: **DON MANUEL JAEN CANTO**

Dr. Gilardón
Consulta médico - quirúrgica de 3 a 4.
Isabel la Católica, 9

M Gurrell
PIANOS AUTOPIANISTAS Rosario, 17. — Cádiz
Duque de Almodóva, 24—Jerez.

CACAO “ROCA”
Para pedidos:
Agente provincial: D. CAYETANO VARELA CAMPOS
Teléfono 886. - Puerto Santa María.
Agente en Cádiz: D. MANUEL ALVAREZ GOMEZ
TELÉFONO, NÚM. 642.

Manifestaciones del gobernador de Sevilla sobre la Exposición :

El Gobernador civil de Sevilla en la Corte.—Manifestaciones a los periodistas.—La inauguración del hotel Alfonso X II.—El acto revestirá extraordinaria solemnidad.—Varios pormenores.

Madrid.—Esta mañana ha llegado a esta capital al Gobernador civil de Sevilla y Comisario regio de la Exposición Ibero-Americana don José Cruz Conde.

Inmediatamente después de su llegada fué abordado por los periodistas a los cuales manifestó que hoy probablemente visitaría al presidente del Consejo de Ministros general Primo de Rivera, para invitarlo a la inauguración del hotel Alfonso XIII, cuyo acto tendría lugar en los primeros días del próximo mes de Marzo.

Siguió diciendo, que también pensaba pedir una audiencia a S. M. el Rey D. Alfonso XIII, con objeto de invitarlo también a dicho acto.

Añadió que la fiesta inaugural sería solemnisísima y que a ella probablemente asistirían el Rey, el jefe del Gobierno y varios ministros.

Después de la ceremonia, manifestó el Sr. Cruz Conde, que se celebraría un banquete monástico, y por la noche un baile de rigurosa etiqueta.

El Consejo de enlace de las exposiciones de Sevilla y Barcelona, se celebrará en Madrid.

Madrid.—En las declaraciones que el Gobernador de Sevilla hizo esta mañana a los periodistas, manifestó que el Consejo de Enlace de las Exposiciones de Sevilla y Barcelona, se reunirá en Madrid y no en la Ciudad Condal como en principio se pensó.

El Sr. Cruz Conde dijo, que si la reunión se celebraba en Barcelona tendría el que faltar de Sevilla durante seis o siete días, cosa que le era enteramente imposible por el mucho trabajo que tiene que desarrollar.

También dijo, el delegado regio de la Exposición, que el sábado firmaría con el Banco de Crédito Industrial, la firma de la escritura, en virtud de la cual se concede un empréstito de 18 millones a la Exposición.

Un empréstito para la Diputación de Sevilla.—Interesante discurso del Gerente del Banco de Crédito Local.

Madrid.—A la una de la tarde y en el despacho del Gerente del Banco de Crédito Local señor García de Leaniz, se ha firmado la escritura del empréstito de tres millones, concedido por la citada entidad, a la Diputación provincial de Sevilla, con destino a la reparación y conservación de caminos vecinales.

El empréstito total es de once millones de pesetas, habiéndose hoy firmado la escritura de solo tres, por convenir así mas a los beneficiarios e intereses de la antedicha corporación sevillana.

Asistieron al acto de la firma el Gobernador Civil de Sevilla y comisario regio de la Exposición Ibero-America señor Cruz Conde, el Presidente de la Diputación provincial de la misma población señor López Cepero y los redactores del «A. B. C.» y el «Liberal» señor Torres y Marataya en su calidad de sevillanos.

Firmaron la escritura, el Gerente del Banco señor García de Leaniz, y el Presidente de la Diputación de Sevilla señor López Cepero.

Como testigos firmaron los

señores Cruz Conde y Lossada.

El gerente del Banco señor García de Leaniz, pronunció unas sentidas frases diciendo que sentía orgulloso al firmar esta escritura con la Diputación, como antes lo había estado al firmar la del Ayuntamiento, por que es un sevillano de corazón que siente idolatría por su patria chica.

Hizo atinadas observaciones sobre la importancia de estas operaciones, diciendo que el fin primordial del Banco, es atender al engrandecimiento de la vida local.

Un premio para un trabajo literario

Madrid.—El catedrático del Instituto del Cardenal Cisneros, don Marciano Méndez, ha donado mil pesetas, con destino al mejor trabajo literario que se redacte sobre la vida de la Reina Isabel II.

En el Certamen solo podrán parte directores y licenciados en Letras.

El acto de apertura de trabajos, tendrá lugar el día de la inauguración del curso académico venidero.

Derrumbamiento de una pared.—No ocurrieron desgracias personales.

Madrid.—Una de las paredes del edificio que la Sociedad de Omnibus tiene en el paseo de Pontones, se derrumbó esta mañana, cayendo sobre un garaje en el que se encontraban encerrados diez automóviles.

La pared tenía treinta y cinco metros de longitud por ocho de altura.

No ocurrieron desgracias por dar la venturosa casualidad de que en el garaje no se encontraba en aquellos momentos ningún coche.

Los automóviles, que como decimos anteriormente, estaban encerrados en el citado garaje, sufrieron desperfectos de gran consideración.

Una copa de plata para la mejor ascensión libre

Madrid.—El capitán aerostero don Alfonso Urzay ha donado una copa de plata, en memoria de los aerosteros muertos en el cumplimiento de su deber y para el piloto que logre la mejor ascensión libre.

La copa llevará inscriptos los nombres de Jiménez, Villa y Peñaranda, que fallecieron en el cumplimiento de su deber.

Este año la copa será entregada al capitán don Eduardo Maldonado, que logró una magnífica ascensión en los Estados Unidos, durante el mes de Septiembre pasado.

Una carta de Palacio Valdés

Madrid.—D. Armando Palacio Valdés, ilustre novelista, ha dirigido una carta al periódico «El Liberal» adhiriéndose de todo corazón al homenaje que por iniciativa del citado periódico se tributa a los hermanos Alvarez Quintero, singulares comediógrafos.

En la citada carta se hacen, por parte del Sr. Palacio Valdés, sinceros elogios de la vigorosa

personalidad literaria de los insignes hermanos.

La «Gaceta»

Madrid.—El periódico oficial publica un Real decreto de la presidencia del Consejo autorizando al Consejo superior de enlace de las Exposiciones nacionales para que puedan poner en circulación durante tres días una emisión de sellos de Correo que sirva de propaganda a las Exposiciones de Sevilla y Barcelona.

También inserta la «Gaceta» una Real orden del Ministerio del Trabajo constituyendo el Comité paritario interlocal de Artes Gráficas de Sevilla.

Informaciones del Municipio

Visitas

Visitaron esta mañana al señor Alcalde el arquitecto señor Talavera y el Sr. Parillas.

Licencias anuales de obras

Ha constado hoy motivos de comentarios «en favor de los propietarios de fincas» el hecho de que habiendo terminado ayer día 15 el plazo que les fué concedido a los mismos para efectuar sus inscripciones a los efectos de las licencias de las licencias anuales, para reparos y obras requisito que se considera previo y de necesidad para la concesión de plazo voluntario para el pago de esa licencia, que preceptivamente por tener que ser de un mes, ha de quedar abierto desde el 1.º hasta el 31 de Marzo próximo, ya que en los pasados días renunciándose por los interesados a ese aplazamiento, del volumen de las inscripciones se han formalizados, pagados y recogidos mil cuarenta licencias.

Para corresponder a la buena acogida que ha tenido esa tributación la cual constituye un éxito positivo para el Sr. Delegado en la Hacienda municipal, la Administración de la exacción ha dispuesto, que se sigan admitiendo las inscripciones a todos los propietarios, que la soliciten hasta el 29 del corriente, evitando con ello el agobio del trabajo que ha de representar para el Negociado, las solicitudes de estas clases de licencias anuales para reparos y obras que preceptivamente en ese orden voluntario de obtención ha de comprender el período desde el 1.º al 31 de Marzo próximo, fecha a partir, para el cobro de las licencias para necesidades parciales, que como es sabido, en su costo resulta más sensible la imposición y más limitada en sus aplicaciones, que las tan repetidas y bien ideadas licencias anuales.

Industriales multados

Relación de inuustriales que han sido multados desde el día 1.º de Febrero a la fecha, con expresión de las infracciones cometidas y autoridades por quienes fueron denunciadas: Antonio Cortés Pacheco, Ramón y Cajal 23, por expender pan con falta de sello; señor Restán.

Ramón Leal, Sto. Domingo 18, por carecer de indumentaria; señor Pastoril.

Ismael Cosso, Manuel Rancés 11, por expender vinagre alterado no nocivo; señor Gessa. Constaquino Fernández, Veamurga 2, por idem; señor Gessa.

Francisco Rodríguez Vega, Mercado Libertad, por expender un ave sin estar precintada; señor Restán.

Sebastián García Marín, Mercado Libertad, por tener oculto en la balanza un trozo de plomo; señor Restán.

Las construcciones navales en los Estados Unidos

Washington.—Se afirma que el Presidente de la República Mister Coolidge, ha dirigido un mensaje al Comité Naval de la Cámara de Representantes, en la que se propone una considerable reducción en el programa de construcciones navales que tiene Norteamérica.

En este programa se prevee la construcción de setenta y uno nuevos buques.

Parece que el Presidente Coolidge informa al comité que solo insistía en la construcción de veinte y cinco cruceros, cada uno de diez mil toneladas, re-

Hoy se ha rendido un homenaje a los oficiales uruguayos :

nunciando a la construcción de las restantes unidades que integran el gran programa naval de referencia.

Homenaje a los oficiales sudamericanos que se encuentran en Madrid.

Madrid.—En la Escuela Superior de Guerra, ha tenido lugar esta mañana el homenaje a los oficiales sudamericanos y uruguayos, que se encuentran realizando estudios en dicho Centro.

El homenaje consistió en la entrega de una escarapela, distintivo que usan los alumnos de esta escuela.

Después se obsequió a los uruguayos con una copa de vino español.

El alumno comandante don Anselmo Fernández, ofreció el obsequio, teniendo frases de verdadero cariño para sus compañeros del otro lado del Atlántico.

Los homenajeados contestaron con frases muy sentidas hacia el Ejército español y hacia la Madre Patria.

En la Dirección general de Agricultura

Madrid.—El director general de Agricultura señor Bellando, recibió esta mañana a una comisión de Huesca, que le habló de la repoblación forestal de las tierras de Alcutierrez.

Prácticas de radiotelegrafía

Madrid.—En el aeródromo de Cuatro Vientos han partido esta mañana tres aviones tripulados por otros tantos oficiales, a fin de ejecutar pruebas de radiotelegrafía.

Los aparatos se proponen recorrer Laniel, Sevilla y Granada.

Una vez realizadas las prácticas, regresarán esta tarde a sus bases.

Los asambleístas sevillanos visitan al ministro de Fomento.

Madrid.—Los asambleístas sevillanos estuvieron esta mañana en el Ministerio de Fomento, con objeto de visitar al Conde de Guadalhorce.

Como no pudieron ser recibidos por éste, el ministro los citó para esta tarde en la Asamblea Consultiva Nacional.

En el Consejo Supremo de Guerra y Marina

Madrid.—En el Consejo Supremo de Guerra y Marina se ha visto esta mañana la causa seguida contra el sargento del Batallón de Montaña, Jesús Redondo Perales, por los supuestos delitos de estafas.

El citado sargento, al marchar del batallón donde prestaba sus servicios, no entregó la ropa, ni el dinero que tenía del regimiento.

El primitivo Consejo de Guerra, que se celebró en Alcalá de Henares, el sargento fué condenado a la pena de seis meses de arresto por cada delito de estafa, y a la de un mes, por falta militar leve.

En el Consejo de esta mañana el fiscal pidió la absolución por no haber pruebas suficien-

tes en los delitos de estafa, y la pena de un mes de arresto por falta militar leve.

El defensor pidió la libre absolución de su patrocinado.

En el ministerio de Fomento

Madrid.—El conde de Guadalhorce recibió esta mañana al Comité ejecutivo de Diputaciones provinciales acompañado del presidente de la de Madrid señor Salcedo Bermejillo, los cuales le hablaron de la implantación de un régimen común de empréstitos para el plan de construcción y reconstrucción de caminos vecinales.

El ministro de Hacienda restablecido

Madrid.—El ministro de Hacienda don José Calvo Sotelo, completamente restablecido de la leve dolencia que le ha aquejado, concurrió esta mañana a su despacho oficial en el ministerio.

La muerte de Lord Asquid

Londres.—Ha causado gran impresión en toda Inglaterra la muerte de Lord Asquid ocurrida ayer.

Por la casa mortuoria desfilaron numerosas personalidades particulares y políticas para testimoniar el pésame a la familia doliente.

Algunos círculos políticos han cerrado sus puertas.

El entierro del cadáver tendrá lugar mañana.

Este ha sido instalado en una severa capilla radiante.

Los periódicos dedican extensos artículos a narrar la biografía del insigne político inglés.

Con la muerte de Lord Asquid se esperan extraordinarios acontecimientos en todas las esferas políticas de Inglaterra.

La muerte ha sido muy sentida.

Se reconoce el proyecto de ley escolar

Berlín.—En la reunión del Gobierno con los jefes de los partidos políticos se ha reconocido el proyecto de ley escolar.

Elecciones generales en Mayo

Berlín.—Se anuncia que en Mayo próximo se celebrarán nuevas elecciones generales.

HA MUERTO JOSE GALEA

Esta mañana ha fallecido, el antiguo banderillero de toros José Galea Martínez, que figuró en las cuadrillas de Mazzantini y otros famosos diestros, y que en la actualidad era asesor aurrino de la plaza de San Fernando.



JABON DE SALES DE CARABANA

Medicinal y de tocador :-: El mejor para las afecciones de la piel
Pastilla pequeña 0 80 peseta. - Id. grande, 1,25. - De venta en perfumerías y droguerías

Pedidos Ellos de B. J. Chávarri, Lealtad 12, Madrid

COOPERATIVA CARBONERA DE ARMADORES

Entidad fundada por la Asociación de Armadores de Buques de Pesca de Cádiz, por acuerdo de la Asamblea celebrada el 14 de Octubre de 1927.

Los Socios de esta Entidad tienen todos los mismos derechos y deberes, sin privilegio alguno que los distinga.—Se adquiere la calidad de Socio, por el solo hecho de pertenecer a la Asociación de Armadores de Buques de Pesca de Cádiz y solicitar entrega de carbón.—Se deja de ser Socio libremente, siu pérdida de los derechos logrados, por solo dejar de surtirse por medio de la Cooperativa.

Cooperativa Carbonera
DE ARMADORES
DE CADIZ